
 

 

证券代码：000513、01513                 证券简称：丽珠集团、丽珠医药 

丽珠医药集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                     编号：2024-10 

投资者关系活动

类别 

□ 特定对象调研        □ 分析师会议 

□ 媒体采访            □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

√ 其他 （2024 广东辖区上市公司投资者关系管理月活动投资

者集体接待日） 

参与单位名称及

人员姓名 
投资者网上提问 

时间 2024 年 9 月 12 日 (周四) 下午 14:30~16:30 

地点 
通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net） 

采用网络远程的方式召开 

上市公司接待人

员姓名 

丽珠集团执行董事、总裁——唐阳刚 

丽珠集团副总裁、董秘——杨亮 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、贵公司以后可以考虑进行中期分红吗？ 

答：公司历来高度重视投资者回报，通过推出股东回报计划、多

次实施股份回购以及坚持年度持续较高分红，与广大投资者共享

发展成果。过去 5 年，公司已成功实现每年将当年度实现的可供

分配净利润的 80%以上用于现金分红（含回购用于股份注销所使

用回购资金），5 年累计派发现金红利约 61.94 亿元。其中，2024

年公司向全体股东每 10 股派发现金红利 13.50 元(含税)，共计现

金分红约 12.48 亿元。未来公司将继续根据所处发展阶段，综合

考虑行业发展趋势及公司的战略发展规划等因素，统筹好公司发

展与股东回报，建立持续、稳定、科学的回报规划与机制，继续

实现积极现金分红，积极回报公司投资者。 

 

2、请问公司的产品会受到集采影响吗？公司的原料药业务竞争



 

 

力如何？丽珠单抗业务发展公司会参与管理吗？ 

答：目前公司重点产品以创新药、高壁垒复杂制剂以及其他独家

产品为主，具有良好的竞争格局及临床价值，国家集采整体而言

对公司影响有限。2023 年，公司产品注射用伏立康唑及注射用

头孢地嗪钠参与了第八批集采竞标并中选，两个产品的销售收入

占公司 2023 年营业总收入的 1.23%，此次集采降价不会对公司

经营产生重大影响。此外，本公司无产品参与第九批集采。省级

联采方面，亮丙瑞林微球独家中标，开拓了新的空白市场，以量

补价，销量端增长明显。面对后续集采，公司将不断加强和完善

自主研发体系，围绕消化道、生殖、精神神经、心血管、代谢及

抗感染等几大核心领域，持续聚焦具有突出临床价值的创新药和

高壁垒复杂制剂，不断优化产品结构，实现公司可持续发展。 

2024 年上半年，本集团原料药及中间体产品实现销售收入

人民币 17.61 亿元，占营业收入的 28.03%。2024 年上半年，出

口业务三大板块（高端抗生素、宠物驱虫药以及中间体产品）继

续深耕细分市场，全力争取订单。研发方面稳步推进各个项目的

国内外注册申报工作。上半年原料药及中间体生产企业完成了三

条生产线的产品丰富补充，使生产线得以最大化利用，事业部旗

下福州福兴继续坚持打造高质量、高标准、合规合法特色原料药

生产基地，在 FDA 检查中实现了“零 483”记录并在巴西官方检

查中通过了“零”缺陷评定。上述工作进一步提升了本集团在原料

药板块的工艺水平、成本控制、产品质量等方面的综合竞争实力。 

丽珠单抗是丽珠集团生物药研发的重要子公司，丽珠集团坚

持大分子生物创新药的自主研发以及授权引进兼顾并重，研发方

向继续围绕自身免疫疾病、疫苗及辅助生殖等领域，重点在研项

目进展如下：司美格鲁肽注射液 II 型糖尿病适应症已报产，减

重适应症已启动Ⅲ期临床；重组抗人 IL-17A/F 人源化单克隆抗体

注射液银屑病适应症Ⅲ期临床已完成入组，为国内首个启动与司

库奇尤头对头临床研究的 IL-17 药物，与北京鑫康合生物共同申



 

 

报的强直性脊柱炎适应症也已于 2024 年 7 月完成Ⅲ期临床入组。 

 

3、1）烦请着手解决丽珠 H公众股比例长期只有 16%的老问题！

2）公司能不能招聘一些具有国际化视野和经验的管理人才和科

研领军人物带领公司进行全面深入的改革和创新？ 

答：港交所对于上市公司的公众持股量有着严格的监管要求，以

确保市场的公平、公正与透明。公司始终严格遵守港交所的各项

上市规则，并致力于维护广大投资者的权益。对于 H 股公众持

股量的具体安排，我们已根据港交所的指导原则进行了合理的规

划，并在上市过程中进行了充分的披露。未来，我们将继续遵循

相关法规及监管要求，同时积极回应市场和投资者的关切，不断

推动公司高质量发展。 

公司持续完善系统化人才发展机制，在加大内部发掘、培养

和提拔青年人才力度的同时，面向全球在药学、医学、生产领域

引进多位高端人才，打造关键人才供应链体系；2024 年，公司

成立了集团非临床研究部、注册部、科研管理总部，同时优化

BD、药学及医学临床的管理架构，进一步完善研发组织架构，

加强研发体系化建设，推动研发效率持续提高。 

公司将继续搭建有竞争力的、差异化的创新管线，推进创新

研发的自研与 BD 双轨发展，同时积极应对行业政策及市场变

化，优化经营管理，强化合规销售，推进药品海外注册申报及国

际市场的开发，推动公司长期高质量发展。 

 

4、公司能不能招聘一些具有国际化视野和经验的管理人才和科

研领军人物带领公司进行全面深入的改革和创新？ 

答：公司持续完善系统化人才发展机制，在加大内部发掘、培养

和提拔青年人才力度的同时，面向全球在药学、医学、生产领域

引进多位高端人才，打造关键人才供应链体系；2024 年，公司

成立了集团非临床研究部、注册部、科研管理总部，同时优化



 

 

BD、药学及医学临床的管理架构，进一步完善研发组织架构，

加强研发体系化建设，推动研发效率持续提高。 

公司将继续搭建有竞争力的、差异化的创新管线，推进创新

研发的自研与 BD 双轨发展，同时积极应对行业政策及市场变

化，优化经营管理，强化合规销售，推进药品海外注册申报及国

际市场的开发，推动公司长期高质量发展。 

 

5、请着手解决丽珠 H公众股比例长期只有 16%的老问题！ 

答：港交所对于上市公司的公众持股量有着严格的监管要求，以

确保市场的公平、公正与透明。公司始终严格遵守港交所的各项

上市规则，并致力于维护广大投资者的权益。对于 H 股公众持

股量的具体安排，我们已根据港交所的指导原则进行了合理的规

划，并在上市过程中进行了充分的披露。未来，我们将继续遵循

相关法规及监管要求，同时积极回应市场和投资者的关切，不断

推动公司高质量发展。 

 

6、请问 9.9行权后 A股总股数为多少？ 

答：经查询，截至 2024 年 9 月 9 日，公司 A 股股数为 619,385,553

股。 

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

本次调研活动期间，公司不存在透露任何未公开重大信息的情

形。 

活动过程中所使

用的演示文稿、

提供的文档等附

件（如有，可作

为附件） 

无 

 


